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Le Mot du Maire  

Nous traversons une époque infiniment complexe, les équilibres économiques et politiques que nous avons toujours 

connus semblent menacés. 

En tant que maire, en tant que citoyenne, je ne peux m’empêcher d’être inquiète pour l’avenir de chacun d’entre nous. 

Nous nous devons de faire preuve d’une grande humilité devant les enjeux qui se présentent à nous.  

Dans l’ombre de ces crises, il est nécessaire de continuer à déployer les trésors de force et de solidarité dont nous nous 

savons capables, pour écrire ensemble un avenir meilleur.  

Les défis et les chantiers qui nous attendent sont encore nombreux mais nous les abordons avec enthousiasme et le 

sentiment d’être utiles à notre collectivité, et à vous tous d’aujourd’hui et de demain.  

 Nous aurons à procéder au début de cette année 2025 au recensement de la population, vous en découvrirez les    

formalités dans les pages suivantes. Le recensement détermine la population officielle de chaque commune. De ce 

nombre découle la participation de l’État à notre budget. Je vous remercie de    réserver le meilleur accueil à nos deux 

agents recenseurs, Josette Ollivier et Valérie de Bénédéttis, toutes les deux bien connues à Vanxains. 

Pour mémoire, le dernier recensement effectué en 2018 indiquait une population totale de 792  

Dans ces pages, vous découvrirez l’avancement des travaux des bâtiments communaux. Nous pourrons très bientôt 

souffler et nous dire que c’est terminé ! Adieu, télescopiques, grues, échafaudages. Adieu les rues fermées, encom-

brées. Adieu le bruit de tronçonneuses, de visseuses, les coups de marteaux ; vous avez fait du bon boulot ! 

 L’ouverture de la salle des fêtes est attendue avec impatience par tous. Un obstacle reste encore à surmonter, avec 

l’abandon du chantier par l’entreprise qui devait réaliser les peintures, mais les obstacles, nous savons les vaincre ! Il 

est parfois tentant de céder au découragement, mais j’ai la chance de ne pas m’y laisser entraîner. 

L’aménagement de la boulangerie a également pris du retard. La patience rend tolérable ce qu’on ne peut empêcher !  

Nathalie, Valérie, Christophe, Sylvain, Francine, les adjoints, les conseillers, les associations, moi-même, chacun à son 

poste, chacun selon sa disponibilité et ses compétences, voilà la vraie richesse de notre commune. 

Je vais terminer cet édito par un hommage à Nadine Desviel. Elle qui a œuvré au service de la collectivité pendant près 

de 40 ans, qui connait sa commune sur le bout des doigts, elle a su répondre à toutes nos interrogations, nous lui    

souhaitons une bonne et heureuse retraite.  

J’adresse une pensée particulière à ceux qui ont perdu un être cher, à ceux qui subissent les tourments de la maladie. 

Que cette fin d’année vous apporte un peu de paix. A vous tous, au nom du conseil municipal, je présente mes vœux les 

plus chaleureux. 

                       Joëlle SAINTMARTIN 

Merci à  Flore, Christine, Marion, Stéphanie, Lydie, Jean Lou, Joëlle, les rédacteurs, photographes, maquettistes,            

dessinateurs, correcteurs de ce journal. 

 

Des défis nombreux nous attendent ! 
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A la une 

 

Dix mois après une mobilisation massive de la          

profession dans tout le pays, les agriculteurs ont de 

nouveau manifesté leur colère en novembre dernier. 

Les normes écrasantes et foisonnantes à respecter : 

traitements des cultures, gestion de l’eau, protection 

animale, droit du travail, urbanisme, politique agricole 

commune (Pac), aberration des jachères…. La lourdeur 

des démarches administratives, le poids psychologique 

des contrôles qui peuvent s’additionner pour une même 

exploitation dans la même année, le manque de reve-

nus, la solitude, sont au cœur de leurs épreuves. 

 Ils font entendre leur ferme opposition à la signature de 

l’accord de libre-échange entre l’Europe et les pays du 

Mercosur : Brésil, Argentine, Uruguay et Bolivie. L’Union 

Européenne entend supprimer la majorité des droits de 

douane pour accroître les échanges commerciaux entre 

ces deux zones. S’il était adopté, cet accord permettrait 

aux pays Sud-Américains d’inonder l’Europe et la 

France de viande, de sucre, de riz, de soja ou encore 

de miel. En contrepartie, l’UE exporterait ses voitures, 

ses machines, et ses produits pharmaceutiques. Ces 

pays ne sont soumis ni aux mêmes normes sanitaires, 

ni aux mêmes droits du travail que la France. Pour les 

agriculteurs, cela signifie l’arrivée sur le marché      

Français d’une concurrence déloyale et de produits dont 

on peut s’interroger sur la qualité. Une fois de plus, c’est 

notre agriculture, la plus propre, la plus écologique du 

monde, qui paie le prix fort et subit les arrangements 

commerciaux. 

L’Indiscret a rencontré des acteurs du monde agricole 

de Vanxains, pendant les manifestations de novembre 

2024.  

Jean-Paul Morillère, est installé à Tourette depuis 35 

ans. Il est seul à la tête de l’entreprise. Marié, deux   

enfants, il est impliqué dans les structures de la FDSEA 

depuis 30 ans. Il a été tour à tour vice-président        

départemental des Jeunes Agriculteurs, puis membre 

du bureau de la FDSEA. Il est également conseiller   

municipal depuis 2001. 

Corentin KAUZA, 22 ans, salarié agricole en Charente 

depuis 3 ans et son frère Mathéo KAUZA,19 ans,     

salarié du GAEC de la Virade depuis un an, ont pour 

projet de s’installer sur la ferme familiale, gérée par leur 

père, leur mère et leur oncle. 

L’Indiscret. - Quels sont les éléments déclencheurs 

du mouvement des agriculteurs en cette moitié du 

mois de novembre ?  

Jean-Paul Morillère. - C’est le MERCOSUR (Marché   

commun d’Amérique du Sud. NDLR). Nous avons bou-

gé pour nous faire entendre. Nous ne voulons pas que 

que les produits français soient bradés. 

Corentin Kauza - Nous n’avons pas eu de réponses 

aux revendications de février dernier. Nous avons le 

sentiment de ne pas avoir été pris au sérieux. 

Matéo Kauza - Nous sommes dans la crainte de la   

signature des accords du MERCOSUR qui aurait de 

graves conséquences pour notre exploitation. 

L’I.- Quels sont concrètement les dangers de la 

mise en place du MERCOSUR ?  

J-P M.- Si la France vend des Rafales ou des voitures, 

nous craignons que l’on nous envoie de la viande bon 

marché, issues de bêtes alimentées avec des produits 

non-autorisés en Europe. Personnellement, je serais 

directement impacté. Je suis éleveur, naisseur,         

engraisseur de 200 bêtes.  

M K. - L’UE a conclu ces dernières années de         

nombreux traités avec le Japon, le Canada, le                 

Vietnam…. Les conséquences se cumulent et nous 

craignons l’arrivée sur le marché Français de denrées 

alimentaires à bas coût, ne répondant pas aux normes 

exigées par notre pays : antibiotiques, hormones de  

croissance, farines animales, OGM, ou encore bien-être 

animal          

                  (suite...) 

 

. 

Nos agriculteurs dans l’action ! 
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A la une 

 

(suite page 3) 

L’I.- Quelles formes d’action préconisez-vous ?  

J-P M.- La FDSEA avait donné le mot d’ordre, lundi 

18 novembre, de faire « le feu de la colère », dans 

tous les départements. Il y avait 80 tracteurs à       

Périgueux, dont 5 du Ribéracois. Nous avons été 

rejoints ensuite, par d’autres collègues. Mais notre 

volonté est de mener des actions pacifiques sans se 

mettre à dos la population. Nous sommes des       

partisans du dialogue.  

C&M K. - Nous avons manifesté à Périgueux, puis à 

Brive. Les représentants du Syndicat de la            

Coordination Rurale, ont été reçus par Monsieur le 

préfet qui les a assurés de sa compassion et fera 

remonter leurs revendications, à savoir : 

- Allègement et assouplissement des normes et 

des contrôles, 

- Diminution des charges, permettant une       

meilleure rémunération, 

- Blocage de la signature du MERCOSUR 

Des promesses ont été faites par la ministre de      

l’Agriculture Annie Genevard. 

Si les propositions ne sont pas à la hauteur de leurs 

attentes, nous serons de nouveau mobilisés en début 

d’année 2025. 

Jean-Paul Morillère est syndiqué depuis 30 ans à la 
FDSEA. Il est allé à, Périgueux à bord de son tracteur.  

Mathéo et Corentin Kauza aiment 
leur métier et n’envisagent pas 
d’orienter leur vie ailleurs que sur 
l’exploitation familiale. Encore faut-il 
qu’ils puissent vivre dignement de 
leur métier !! 
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L’actu de Vanxains 

Éclairage plus vert ! 

Les chantiers tous azimuts 
L’année 2024 nous a enfin permis d’avancer sur la réparation de notre village. 

Depuis fin 2022, chaque jeudi, à 14h a lieu une réunion de chantier avec les entreprises concernées par les        
travaux après tempête. 

Nous ne sommes pas tout à fait à jour. La chaufferie route de la Brangélie et les lavoirs dans les hameaux vont 
recevoir tous les soins nécessaires pour retrouver leur charme d’avant la tempête. 

Les travaux de l’église avancent également… A leur vitesse ! le clocher, enfin terminé a recouvré sa particularité. 
Avec le concours d’anciennes cartes postales, un brin de négociation avec les monuments historiques, nous avons 
obtenu leur accord pour refaire à l’identique les losanges présents autrefois sur le clocher. Nous attendons le    
démontage de l’échafaudage qui sera remonté le long de la nef. Les travaux de couverture de cette partie         
reprendront en Janvier 2025. 

Les panneaux directionnels vers les hameaux vont être changés. Beaucoup ont été endommagés en 2020 notre 
assureur a pris en charge leur remplacement. 

Suite à la tempête de grêle qui s’est abattue sur VANXAINS 

le 20 juin 2022, le SDE 24 (Syndicat Départemental   

d’Energies de la Dordogne) a réparé, voire changé, tous les 

luminaires de la commune, en mettant en place des leds.  

Cet éclairage va ainsi moins consommer d’énergie, alléger 

la facture d’électricité et mettre en place une action de     

développement durable. 

          Le lavoir à retrouvé sa couverture 

         Les couvreurs à l’œuvre 
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L’actu de Vanxains 

Malgré la nonchalance insupportable de certains    

fournisseurs, la boulangerie tant attendue par les   

Vanxinois, ouvre ses portes prochainement. 

Anthony HENNUYER, boulanger de formation et son 

frère cadet Clément, boulanger-pâtissier de formation, 

vous    accueilleront avec grand plaisir au 6 route de la 

Double à Vanxains. 

Ces deux jeunes rugbymen, arrivés du Nord de la 

France, à l’âge de 8 et 6 ans, souhaitent continuer à 

faire vivre le village de leur enfance en ouvrant leur 

boulangerie à Vanxains et ainsi partager leur savoir- 

faire acquis depuis quelques années. 

Vous pourrez y retrouver de bons pains (pain tradition, 

pain de campagne, pain maïs, pain complet, pain    

norvégien…) ainsi que d’excellentes viennoiseries et 

leur spécialité le cramique ou kramiek (en flamand) qui 

est un pain brioché belge fourré de raisins secs ou de 

gros sucre perlé. 

Pour les pauses déjeuner, une gamme de snacking 

vous sera proposée : sandwichs, croque-monsieur, 

pain bagnat, pizza… accompagnée de boissons. 

N’oublions pas les bouches sucrées avec des         

pâtisseries réalisées par Michaël, le papa, pâtissier sur 

la boulangerie de Saint Aulaye, mais également par 

Clément. 

Si vous voulez manger du tout fait maison et soutenir 
l’artisanat français, alors, n’hésitez pas à pousser la 
porte du KRAMIEK ! 

Le KRAMIEK       
s’installe à Vanxains 

Salle des fêtes: ça traîne les pieds 

A propos de la salle des fêtes. Après un début de travaux 

retardés par l’entreprise de maçonnerie, nous nous    

heurtons à l’abandon du chantier par la société chargée 

d’effectuer les peintures qui est en redressement         

judiciaire. Le marché public nous  a obligé à faire de   

nouveau un appel d’offre pour la remplacer. Les travaux 

de peinture débuteront dédut janvier. 

De nouveau de l’attente, de nouveau de l’impatience !! 

   Anthony et Clément Hennuyer 
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L’actu de Vanxains 

Le refrain est de saison. Plus terre-à-terre, depuis 2022, une vingtaine 

de sapins en pots ont été achetés par la mairie pour décorer le bourg, 

à l’occasion des fêtes de fin d’année. Chaque année les Vanxainés se 

chargent de cette opération. Deux sapins ont été plantés à Tourette,   

3 au local de la pétanque et  15 au stade.  

Cette année, d’autres seront achetés chez un pépiniériste local. 

Mes beaux sapins…. 

Recueillement pour le 11 novembre 
Lundi 11 novembre 2024, à l’occasion du 106

ème
 anniversaire de l’Armistice du 11 Novembre 1918, a eu lieu la   

cérémonie au Monument aux Morts pour honorer les combattants tombés lors de la 1
ère

 Guerre Mondiale,           

déclenchée en 1914 après l’attentat de Sarajevo, entraînant l’embrasement de l’Europe. 

La brume matinale a accompagné le rassemblement de quelques citoyens autour du Monument où Madame Le 

Maire a fait lecture de la lettre de Sébastien LECORNU, ministre des Armées et des Anciens Combattants et de 

Jean-Louis THIERIOT,   ministre Délégué auprès du ministre des Armées et des Anciens Combattants. 

A l’issue de la cérémonie, Madame Le Maire et son Conseil Municipal ont invité  l’assemblée à partager un moment   
convivial autour du verre de l’amitié. 

Dans son discours, Joelle Saint Martin a déclaré : 

«  Parce qu’un homme sans mémoire est un homme sans vie, un 

peuple sans mémoire est un peuple sans avenir ! » Cette citation du   

Maréchal Foch résume  à elle seule la raison, et surtout l’impérieuse 

nécessité de notre présence aujourd’hui devant notre monument aux 

morts. 

Chacune et chacun doit porter la mémoire de la « grande guerre », l’un 

des conflits les plus terribles  que l’humanité ait connu. Du 28 juillet 

1914 au 11 novembre 1918, près de 13 millions de personnes, civiles 

et militaires,   furent tuées dans le monde. La France perdit plus d’un 

million et demi des siens et compta près de trois millions de blessés et 

de mutilés. Tous ceux qui revinrent des combats furent à jamais      

marqués, à jamais changés, à jamais brisés. 

Pour notre commune, le sacrifice de 44 jeunes Vanxinois dont le plus 

jeune avait tout juste 18 ans, a eu de lourdes conséquences pour les 

familles endeuillées. 

Création d’un groupe de mémoire 1914-1918 

Quelques Vanxinois ont émis le souhait de voir se créer un groupe de recherches historiques pour perpétuer la mémoire les soldats 

de notre commune qui sont morts pour la France pendant la guerre de 1914 -1918. 

Vous êtes invités à vous joindre à eux,  

Dans la salle du conseil municipal 

Mardi 7 janvier 2025 à 15 heures 
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 Créé il y  a plus de 60 ans, le label « Villes et Villages 
Fleuris » a été mis en place afin d’embellir et rendre plus 
attractives nos communes.  

Le label constitue un outil d’aide au quotidien pour les 
communes qui souhaitent attirer le regard des habitants 
et des visiteurs, en leur donnant à voir un environnement 
apaisant, aide appréciable pour préserver l’identité de 
leur territoire et l’amélioration de leur cadre de vie.   

  
Il récompense l’engagement des collectivités et prend   
en compte la place accordée au végétal dans l’aménage-
ment des espaces publics. 

La valorisation du patrimoine botanique français, la      
reconquête des cœurs de villes et villages, l’attractivité 
touristique et l’implication du citoyen sont au cœur des 
projets. 

La présence du végétal en toute saison et l’aménage-
ment d’espaces paysagers en harmonie avec notre    
patrimoine et l’identité de notre commune participera à 
un environnement accueillant. 

C’est également un gage de qualité pour le cadre de vie 

tant pour les touristes que pour les habitants.                                                                                        

Un petit groupe de passionnés s’est réuni pour      
étudier les possibilités qui s’offrent à nous pour     
adhérer à cet engagement. 
Dans un premier temps, un aménagement sera       
effectué au lavoir route de la Double et sous le tilleul 
au centre de la place ; Dans un second temps, nous 
interviendrons aux abords des  fontaines et des     
lavoirs dans les hameaux, créant ainsi un chemin 
fleuri à visiter. 
Vous êtes cordialement invités à participer à cette 
opération. Si vous disposez de boutures ou de plans 
dont vous ne savez que faire, de préférence           
d’arbustes ou de plantes vivaces, vous êtes les    
bienvenus. 
 
Contacts :  Christine: 06 87 89 48 44 
                    Chantal: 06 84 48 03 10 
                    Josette:  07 85 07 43 42 
 

Un lieu accessible à tous 

L’actu de Vanxains 

Dites le avec des fleurs ! 

La mairie et l’Amicale Laïque du R.P.I ont initié et défendu le projet de création 
d’un espace de jeux pour les enfants au Petit Verteillac. Nous avons présenté 
notre candidature au concours organisé par le Conseil Départemental, dans le 
cadre du Budget Participatif. 

Après les nombreux votes de la population et des jeunes de la MFR qui se sont 
mobilisés en force, nous avons été retenus pour l’obtention d’une subvention.   
Merci à tous pour votre soutien.  

L’ensemble des travaux ont été réalisés par Christophe et Sylvain. 

L’aire de jeux est accessible à tous. 

Une table et un banc sont en place aux abords et sont également à la disposition 
de chacun. 
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Nos écoles  
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Cette année, Vanxains réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et 
ainsi développer de petits et grands projets. L’ensemble des logements et des habitants seront recensés à partir du         
16 janvier 2025. 
 
 
 
Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte aux lettres pour vous informer de l’opération. Puis, un agent  
recenseur, recruté par la commune, vous fournira une notice internet, soit dans votre boîte aux lettres, soit en 
mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous recenser en ligne.  
Ce document est indispensable, gardez- le précieusement. 
 
Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus économique pour la commune. 
Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable pour l’environnement. 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l’agent recenseur 
à votre demande 
 
Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 20 janvier 2025 
Contactez le coordonnateur de la commune : Flore DUBOS -  06 89 31 60 68 
 
Vos agents recenseurs: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France et d’établir la population 
officielle de chaque commune. Le recensement fournit également des statistiques sur la population : âge,           
profession, moyens de transport utilisés, et sur les logements, etc.   
 
Les résultats du recensement de la population sont essentiels pour la vie de la commune.  
Ils permettent de : 

 

1- Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus cette 

dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est donc permettre à la commune de disposer des 

ressources financières nécessaires à son fonctionnement. 

2- Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, etc. 

3- Identifier les besoins notamment en termes d’équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de 

retraite, structures sportives, etc.), de commerces et de logements. 

Le recensement de la population est une  enquête statistique obligatoire. 

 
 
. 

Comment ça se passe ?

Pourquoi êtes-vous recensés?

Le recensement                 

démarre                       

le 16 janvier 2025 ! 

Informations 

Josette Ollivier Pascal Gomez 
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Informations 

Compte rendu du conseil municipal 
ADHESION ONF : 
 
De nombreuses parcelles de bois, appartenant à la commune, ont été entièrement décimées, suite à la tempête du 20 juin 2022. En 
partenariat avec l’Office National de Forêts lesdites parcelles pourraient entrer dans un programme de plantation. L’ONF, partenaire 
engagé, est chargé de garantir une gestion durable des espaces forestiers. A l’unanimité, le Conseil municipal valide les propositions 
d’application de régime forestier par l’Office National des Forêts. 

 
TABLEAUX DE L’EGLISE : 
 
Concernant la restauration des tableaux de l’église, le conseil municipal autorise madame le maire à solliciter           
financièrement la CCPR afin d’aider la commune dans son projet. 
Le conseil autorise madame le maire à signer une convention avec la Fondation du patrimoine pour la collecte de fonds 
destinés à la restauration des tableaux de l’église. 
 
RECENSEMENT : 
 
Mme Flore DUBOS est désignée à l’unanimité aux fonctions de coordonnateur communal chargée de la préparation et 
de la réalisation du recensement de la population début 2025. 
 
RESTAURATION SCOLAIRE : 
 
Le conseil valide à l’unanimité les nouveaux tarifs de la restauration scolaire : 2.75€ pour un repas servi à un enfant et 6.04€ pour un 
repas servi à un enseignant ou intervenant. 
 

SMO DFCI 24 : 
 

Mr BEAUDOUT Fréderic a déposé sa candidature pour devenir référent bénévole auprès SMO DFCI 24  ( SYNDICAT 
MIXTE OUVERT DE DEFENSE DES FORETS CONTRE LES INCENDIES DU DEPARTEMENT DE LA DORDOGNE)
le conseil valide sa candidature. Il vient compléter l’équipe de bénévoles  référents déjà nommés. Elle sera désormais 
composée comme suit : M. Jean Paul Larqué ; M. Eric Brugère ; M. Simon Berry ; M. Jean-Paul Morillère ; M. Etienne 
Desviel ; M.Frédéric Beaudout 
 
ELU RURAL RELAIS EGALITE : 
 
Pour lutter contre les violences et les inégalités en milieu rural, l’Association des Maire Ruraux de France met en place 
des action adaptées aux spécificités des territoires ruraux. Avec sa nouvelle Action, ERRE 2024(Elu Rural Relais de 
l‘Egalité) a vocation à s’appliquer à toute situation de discrimination. Le conseil municipal soutient cette action et      
désigne Madame Joëlle SaintMartin, comme « Elu Rural Relais de L’Egalité » 
 
SALLE DES FETES : 
 
Suite au désistement de l’entreprise de peinture de la salle des fêtes, il est décidé la résiliation du lot et l’autorisation de 
lancer une nouvelle consultation d’entreprises de peinture. 
Suite au désistement de l’entreprise de peinture pour les travaux consécutifs à la gèle, il est décidé la résiliation des 
lots de sols souples ( pour la salle de gym) et peintures pour ce qui reste à faire pour les bâtiments communaux et 
l’autorisation de lancer une nouvelle consultation.  
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Naissances 
BAPTISTE GOETZ Léna le 16/02/2024 

PONIE LEFEBVRE Lou, Laurence le 31/07/2024 

ETAT CIVIL 

Mariages 
Amélia, Cécilia AUBERT SINGER // Gael RENAUD le 05/10/2024 

 

Décès 
MARTY Max, Pierre le 21/09/2024 

LAMIGEON Eveline, Octavie le 05/10/2024 

QUATORZE Louis, Abel le 02/11/2024 

LACHARTRE Patrick le 07/11/2024 

BITTARD Yves, Mary le 13/11/2024 

Informations 
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24600 RIBERAC  

Si l’événement prêtait à sourire, nous 

dirions que Louise Pasquier (1593-

1652 (?)), n’aimait pas partager. Au 

point, assure l’abbé Salleix, ancien 

curé de Vanxains, de faire passer sa 

rivale, la maîtresse de son mari,     

Antoine Achard de Joumard, vivante, 

par-dessus la margelle d’un puits au 

lieu-dit La-croix de « Chez-

Magaut » (ancienne orthographe). Le 

lieu se situe au-dessus de château de 

la Brangélie, près du village de   

Champagnac. Dans le vieux livre   

manuscrit de la Sacristie de Vanxains, 

l’abbé Salleix rapporte, vers 1850, les 

faits véhiculés par la tradition. « Une 

dame Louis Pasquier (mécontente et 

jalouse de l’inconduite de son époux, 

envoya celui-ci, sur un    prétexte, au 

château de Léger, dans la Double et 

pendant la nuit de son absence, fit 

raser la maison qui abritait la         

maîtresse de son mari et précipiter 

celle-ci toute vivante, dans un puits ».  

 Elle précipita sa rivale dans un 

puits 

La vérité se cache-t-elle nue au fond 

du puits en question ? Les faits      

furent-ils enjolivés ? En tout cas, un 

siècle après, vers 1950, dans une 

communication à la SHAP (Société 

historique et archéologique du Péri-

gord), deux Vanxinois, Irène Faure et 

Jean Leymonnerie s’interrogent sur la 

véracité des faits rapportés au fil des 

siècles. La future vicomtesse de la 

Double du XVIIè siècle est née en 

1593, un an avant le sâcre d’Henri IV. 

Elle était la fille aînée de Nicolas   

Pasquier qui, entre autres titres, était 

seigneur de la prévôté de Mainxe, 

près Cognac, de Balanzac en Sain-

tonge, lieutenant général en la séné-

chaussée de Cognac, maître de re-

quêtes ordinaires en l’hôtel du Roi. Sa 

mère, Suzanne de Brémond d’Ars, 

dame de la baronnie de Balanzac est 

morte prématurément, le 3 août 1597, 

à la naissance de sa seconde fille. 

Elle laissait quatre enfants, deux gar-

çons et deux filles. Quelques années 

plus tard, le grand-père paternel, 

Etienne      Pasquier, conseiller et avo-

cat     général du Roi, en la Chambre 

des comptes de Paris, prit les deux    

fillettes sous son aile. Elles reçurent, 

notent Irène Faure et Jean Leymonne-

rie, « une instruction et une éducation 

très soignées ».  

De Paris à La-Jemaye 

Louise s’attacha à Paris, ville qu’elle 

espérait ne jamais quitter. Mais en 

1613, elle a vingt ans et on songe à la 

marier. Et malgré la pression du grand

-père, le père, Nicolas Pasquier est 

décidé à trouver pour sa fille, un parti 

plus proche de ses terres angou-

moises. Le vieil aïeul décède  en 1615 

et Louise Pasquier quitte  Paris pour 

épouser le mari choisi par son père, 

Antoine Achard de Joumard, entre 

autres seigneur de la Brangélie, de 

Légé et plus tard, deuxième  vicomte 

de la Double. Il est né à Vanxains le 

29 avril 1584 et appartenait à deux 

vieilles familles nobles du lieu, les 

Achard de Joumard et les De        

Chabans. Quel contraste pour la jeune 

vicomtesse qui troquait la vie          

parisienne contre une vieille          

gentilhommière perdue au milieu des 

bois, à La-Jemaye. Il ne reste plus 

rien,  aujourd’hui, de l’édifice de Légé.  

Elle s’installe à La Brangélie 

Veuve en 1630, Louise Pasquier,   

habita alors le repaire noble de la 

Brangélie, qu’elle s’employa à réparer. 

Il est probable qu’elle mit également la 

main au gousset pour construire, en 

1638, la chapelle Notre-Dame-des-

Agonisants, ajoutée à l’église de 

Vanxains, sur l’emplacement donné 

par la famille Achard de Joumard.  

Irène Faure et Jean Leymonnerie, 

dans leur communication à la SHAP, 

ont relevé à de multiples reprises la 

signature « élégante et fière » de la 

vicomtesse, sur les  registres parois-

siaux de Vanxains.     

 La châtelaine était la marraine de 

tous les enfants de ses fermiers et 

métayers. Et puis soudain, en 1652, 

les registres ne mentionnent plus   

aucun acte de Louise Pasquier. Était-

elle décédée ? Retirée dans un     

couvent ? Nul ne sait. Peut-être  fau-

drait-il soumettre à  l’interrogatoire le 

puits de « Chez-Magot ». 

 J-L S 

Photo : Collection B. Gilibert 

 

 

 

Notre histoire  

Le geste expéditif de la vicomtesse de la Double  
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Info Asso 

 

L'année 2024 qui a vu 

3  concerts pendant la 

période  estivale s'est 

terminée de  manière 

très réussie par le  

concert de "Gospel 

River " qui a réuni près 

de 200       personnes (capacité maximale pour la sécuri-

té de ce type de manifestations). Merci à toutes et tous 

pour votre     participation. 

L'année 2025 sera une année particulière pour          

l'association des amis de l'église de Vanxains.  

La restauration intérieure de l'église, indispensable suite 

aux dégâts causés par la tempête de juin 2022, rendra 

probablement impossible l'organisation de concerts  au 

printemps et en été même si nous savons que la mairie 

fera le maximum pour réduire les désagréments, y     

compris pour l'accueil des offices et des cérémonies     

religieuses.  

2025 sera cependant une année très importante. 

La Fondation du Patrimoine vient de marquer                

officiellement son accord auprès de la commune sur le 

projet de restauration des 10 tableaux de notre église   

protégés au titre des monuments historiques.  

Ce soutien de la Fondation du Patrimoine, en             

complément de l'aide financière que l'État a déjà promis 

d'apporter, souligne toute la valeur culturelle de ce         

projet. Peu de communes peuvent s'enorgueillir de    

posséder dans leur église un tel patrimoine.   

Sous l'égide de la Fondation du Patrimoine, une        

souscription vient d'être lancée. Vous en avez la primeur. 

Vous pouvez d'ores et déjà apporter votre soutien à ce 

projet au moyen du bulletin de souscription ci-joint à 

adresser à Fondation du Patrimoine, 7 rue Fénelon 

33000 Bordeaux. 

En tant que donateur, vous pourrez déduire de vos      

impôts 66% du montant de votre don (60% pour une   

entreprise). 

Nous profiterons donc des travaux intérieurs dans 

l'église pour déposer les tableaux chez les                  

restaurateurs (-trices) afin de les retrouver dans toute 

leur   beauté en 2026. 

Avec la municipalité, nous vous remercions par avance 

de votre générosité qui manifestera, une nouvelle fois, 

votre attachement à votre commune et à votre église. 

 

Association des Amis de l'église de Vanxains.  

10 tableaux seront restaurés 
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La section danse traditionnelle dau Bornat dau Perigòrd se réunit 

le troisième samedi de chaque mois, de 14h30 à 16h30, à la salle 

de sport de Vanxains. 

Certaines séances sont animées par des musiciens du              

conservatoire de musique de Ribérac, accordéon diatonique,    

violon, cabrette, flûte, etc. 

Pour apprendre ou danser les scottish, valses, bourrées, rondeau 

et autre, l’adhésion annuelle est de 10 Euros, aucun niveau n’est 

exigé. 

Renseignements :06 87 33 35 79.  

Danses traditionnelles ! 

AS Vanxains : Une Entente pour grandir 
Pour le club de l’AS Vanxains, la saison 2024-2025 
marque un tournant. En s’appuyant sur des bénévoles 
toujours présents et un solide noyau de joueurs, l’ASV 
pouvait poursuivre sa route, comme depuis sa fondation 
dans les années 1980. Mais la volonté de tous, diri-
geants comme joueurs, était de pouvoir se montrer en-
core plus performants sur le plan sportif. 

En fin de saison dernière, le club de Saint-Aulaye s’est 
rapproché de celui de Vanxains, pour proposer la consti-
tution d’une entente. Les échanges ont été constructifs, 
chacun y voyant une bonne solution pour la saison sui-
vante. Des deux côtés, les dirigeants se sont mis autour 
de la table pour bâtir un beau projet sportif. 

Et l’engouement n’a pas tardé à suivre ! Des joueurs en 
partance sont restés ou sont revenus, des anciens ont 
rapidement fait leur retour pour accompagner les nou-
veaux venus. A tel point qu’en voyant le jour, l’Entente 
Vanxains-Saint-Aulaye a pu construire une belle équipe 
A et même une équipe B !  

Les entraînements se tiennent la plupart du temps à 
Vanxains, ainsi que les moments conviviaux qui suivent, 
avec des repas animés tous les vendredis soir. Les 
matches se tiennent eux à Vanxains et Saint-Aulaye, en 
fonction des compétitions et des conditions météorolo-
giques.  

Côté terrain, la greffe a vite pris avec nos amis eula-
liens : l’équipe A connaît un beau parcours en champion-
nat, puisqu’elle figure dans le wagon de tête à l’approche 
de l’hiver, bien installée à la cinquième place de sa poule 
de D3. En Coupe de Dordogne, la formation « vanxino-
eulalienne » espère vivre une belle épopée, alors qu’elle 
s’est déjà hissée jusqu’au troisième tour.  

Avec un effectif extrêmement jeune, l’équipe B a elle 
plus de difficultés. Elle pointe à la dernière place de son 

groupe de D4, mais sa jeunesse fera sa force à l’avenir, 
avec l’apport de joueurs plus expérimentés. 

Pour connaître les horaires des matches et venir suppor-
ter votre équipe, rendez-vous sur la page Facebook 
« Entente Vanxains-Saint-Aulaye » ! 
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Un atelier « Òccitan », est en place depuis des mois à 

Vanxains, dans la salle « Lo canto », qui jouxte la MAM et le 

gymnase. Il est animé par Pascal Laurent (à droite sur la 

photo, auprès de Bertrand et Jean Lou), le mardi de 20 h 30 

à 22 heures. La discussion est libre, en nord-occitan, le   

patois parlé dans notre région. Aucun niveau n’est exigé.    

Ouvert aux participantes et participants de tout âge, même 

débutants. Gratuit.  

Contact : 06 76 21 12 25.  

Un atelier pour parler Òc! 

La pétanque Vanxinoise 

Tous les joueurs, quel que soit leur niveau, sont les 

bienvenus, accueil et convivialité assurés. 

CONTACT : président : AUTEXIER Nicolas 

06. 31. 92. 56. 62 

LE CLUB DE PETANQUE DE VANXAINS PROPOSE 

DES LICENCES ADULTES ET ENFANTS POUR LES 

COMPETITIONS ET DES CARTES DE MEMBRES 

POUR LA PETANQUE LOISIR 

Les entrainements se déroulent les mercredis et 

vendredis à partir de 14 heures et les dimanches à 

partir de 14h30 

Localisation des terrains :  

Le petit Verteillac - 24600 VANXAINS 

cllinares@hotmail.fr 
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L’année scolaire 2023/2024 a une nouvelle fois été mar-

quée par les diverses manifestions (Marché de Noël de        

St Martin, Kermesse, St Martinade, Loto) auxquelles 

nous avons participé et/ou organisé, afin de récolter des 

fonds pour aider à financer les sorties, projets et maté-

riels des deux écoles (Itinéraire Baroque, Festival de la 

Vallée, Projet équitation, Projet PS-MS, galettes, ballons, 

balles anti-stress, …). 

L’AVM a pu organiser le 1
er

 spectacle de Noël offert par 

les Mairies de Vanxains et St Martin le 19  décembre 

2023 qui a permis la visite du Père-Noël, la distribution 

de cadeaux pour l’ensemble des élèves scolarisés sur le 

RPI et de partager un moment convivial autour de 

planches apéritives. Nous avons   également organisé 

un loto le vendredi 18 octobre dans la salle des fêtes de 

St Martin, qui a été une grande réussite. 

Forte de ces succès, nous revenons pour cette nouvelle 

année scolaire pleine de projets : 2
ème

 spectacle de Noël 

le jeudi 19 décembre 2024, participation au carnaval et 

soirée crêpes, lotos le 22/04/2025 et le 17/10/2025, Ker-

messe, … 

A noter, l’aire de jeux de Vanxains pour laquelle nous 

avions obtenu une subvention au budget participatif du 

Conseil Général est accessible à tous. 

Un grand merci à tous les parents et bénévoles de faire 

vivre le RPI et de donner encore plus d’élan aux diverses 

manifestations organisées. 

L’équipe de l’AVM 

C’est un instrument de musique de la famille des cuivres utilisé par les veneurs 

pour communiquer. Les partitions sonnées s’appellent des fanfares qui sont 

écrites et répertoriées. Il y a : les fanfares de circonstances qui rapportent ce qui 

se passe dans l’immédiat ( le réveil, la vue, le bien aller),ou quel animal est    

poursuivi (le loup, le     sanglier, le lapin, le renard), les fanfares d’équipages, en 

effet, chaque équipage a sa propre partition qui est sonnée à chaque réunion, et 

des fanfares de fantaisie en    hommage à une situation, un personnage, un     

veneur etc. 

Et entrainement tous les mercredis de 18h30 à 20h00 salle des Gym de 

Vanxains,   adhésion à l’association, prêt d’instrument, aucun niveau exigé. 

Renseignements : 06 76 21 12 25 

Info Asso 

 

L’Amicale Laïque des écoles de Vanxains et 
St Martin de Ribérac (AVM) 

Les échos de la Double La trompe de chasse 

c’est quoi ? 
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En 2024, le Conservatoire des Traditions de Vanxains a réalisé ses manifestations habi-
tuelles dans les communes environnantes, le temps des travaux de la salle des fêtes. 

2025 arrive et les prochaines manifestations pourront se réorganiser sur la commune, à sa-
voir : 

Février : Fête du cochon (15 février) 

Avril : Omelette de Pâques (21 avril) 

C’est avec grand plaisir que les bénévoles de l’association vous accueilleront afin de passer 
un moment convivial.                

 

Le conservatoire  

Venez nous rejoindre aux de cours de gym tous  les mardis  de17h45 à 18h45 pour un  cours   

de   gym douce : si vous avez les   articulations  un peu " rouillées " et que vous vous voulez    

réveiller votre corps en  douceur : Ce cours est fait pour vous.  

Ensuite de 19 heures à 20h30 c'est un cours de fitness sur un rythme plus 

soutenu dans une ambiance musicale et détendue. 

Et le dernier cours de 20h30 à 21h30 un cours dont le thème change 

chaque mois : Une petite chorégraphie ou barre au sol...etc.… 

Alors venez essayer et peut-être nous rejoindre  

Le bureau Oxygymvanxains 

Contacts: Patricia au 06 85 22 01 44  / Chantal au 06 72 96 81 81  

 

Pour réveiller son corps ! 

Trois femmes, dont une vanxinoise, se lancent un défi et comptent repousser leurs  limites      

pour aider les autres.  

Elles vont participer au trek rose trip, au Sénégal, du 27 novembre au 05 décembre 2025, munies 

d'une carte, d'une boussole et de bonnes chaussures, pour effectuer 3 boucles de 50 km, à pied, 

dans le désert.  

Leur objectif est d'aider deux associations :  

• Ruban rose qui prévient et sensibilise pour limiter les méfaits du cancer du sein, 

• Cap éco solidaire qui sensibilise à l'éco citoyenneté et aide les populations locales. 

Le projet est bien ficelé, l'intention est là, la motivation aussi... Un grand nombre de 

sponsors a déjà répondu présent pour les soutenir financièrement dans cette aventure.  

En plus de leur investissement personnel, elles ont organisé le 16 novembre dernier 

une soirée année 80 et ont participé à de nombreux marchés de noël. La vente de 

gourmandises depuis plusieurs mois leur permet également de combler leur budget. 

Si vous souhaitez les aider et contribuer à cette aventure, vous pouvez contacter 

l'association "Les Zaventuroses 24", dont le siège social est situé au 22, route de l'au-

berge 24600 VANXAINS, aux contacts suivants : 

          06 04 47 91 09  -  06 13 05 08 98 

              leszaventuroses24@gmail.com 

      Vous pouvez également les trouver sur facebook ou instagram. 

Z comme les Zaventuroses 

Infos Asso 

mailto:leszaventuroses24@gmail.com
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Clin d’œil occitan 

 

 

Lo Fernand de sauta-rana era ben embarassat, dempuei dos jorns virava darrier   
davant ‘quela puta de noticia que acompanhada una mecanica oferta per son dròle. 
Quò semblava a una ‘gulhada emb d’un cota un motor e de l’autre bòrd un gatge que 
auriá dich un molin. Quel‘afar era per servir a la plaça dau dalh per copar las  otrusas 
e l’erba lo long daus murs. 

Aprep aver botat dau petròli dins la reserva e tirat la còrda coma un asne, la machina 
aviá ben desmarrat emb fumant coma lo tractor de son vesin lo gròs Raimond. Qua 
fasiá un tau bruch que tot lo monde aviá fugit, lo chen dins la granja e las polas dins 
lo jalinier, mas quò copava tot,l erba, las eronses... lo rosiers, las flors de la          
Germaina (tau que n aviá ‘massat una brava bufada quante zo veguet) tot i ‘trapava, 
lo quite balon dau dròle... Mas de mai quò envoiava daus calhous que tutavan los 
carreus e que ratavan pas la figura dau Fernand, n ’en era tot esgrafinhat, quò picava 
miladiu ! E la germana, que semblava un pauc a la maïté, la que fasiá la cosina dins 
las landas e que passava a la televesioin, de credar : « vas esbolhar las fenestras 

grans sacaraud ! ». 

Lo Fernand la vesiá ben s’esbraceiar, mas auviá ren un auria dich un molin de vent. La credadas dau          
governament era crubertas per lo bruch dau motor Mas veiquí un grun de sable ven daus còps contranhar las 
mecanicas las mai graissadas. Lo truc que vira a la ponça dau gatge copava pus ren. Quò virava pertant mas 
ren , Fernand podiá totjorn accelerar a fond, credava coma un auca borlhe, quò copava pas mai l erba. Quò 
duret ben un quart d’ora mas sos nerfs passeran per dessur e envoiet la mecanica dins las otrujas. » Quò vau 
pas mielh que lo dalh ‘queu putain de basar mòderne ». Lo Raimond que cresiá que quauqun era ‘trapat a  
sanhar lo pòrc tant quò credava passet la testa tras lo plais e venguet au secors de ‘queu paubre Fernand. 
‘traperen’quela machina eb aprep l’aver espiada de tots los biais ‘riberen a la conclusion que n i aviá pus de 
fiau a la poncha de la mecanica. « fau ‘nar veire lo mecanician l i conneisse ren a queu bazar ‘cabet de dire 
Raimond ». 

Quò fasiá chaud, la sed los ‘trapet e an pas agut mestier d una lettra recomandada per’nar au freshe dins la 
cava e hòp un pitit còp dins lo jargier. L endoman, veiquí lo Fernand embarcat per ‘naar a Rabairac,             
accompanhat de la Germana qu’aviá bota dau sent-bon per ‘nar a la vila. Avián botat la mecanica dins la 4L, 
ben agalhada , arribats au magasin « Tot per los Petaros » lo cople fuguet reçaubut per Mike lo magasinier 
que avant de commençar espiet l’ora de sa montra, « anam barrar dins cinc minutas lor disset eu » Fernand 
que teniá la machina a la man disset « sabe pas coma quò se ‘pela mas quò vau pas grand chausa , quò vau 
pus marchar ». « Quo es un vira fiau » respondet lo dròle sur un air sabent, e de n’en botar un pauc mai : » 
mas pode pas l espiar aura anam barrar la porta, fau prener un rendetz vos per prener lo temps de vos explicar 
coma quò marcha, a prumiera vuda quò deu pas esser grave, fau nonmas tornar botar dau fiau ». « Mas me fa 
ben rire coma fau far per tornar botar dau fiau dins lo vira-fiau » respondet l òme de sauta-rana. « Vos ai dich 
de prener rendetz vos e vos vendrai dau fiau » l i disset Mike. « Mas coma fau far per prener un rendetz vos» 
insiste Fernand. « Passatz un còp de fiau emb explicant qu avetz un einueg emb lo vira fiau » conselhet Mike . 
« He ben quò es la melhor avem pus de telefone a fiau quò fa un brave moment » respondet Fernand         
chapinhat « Quò fa dietz ans qu’avam un smartfone e mai la fessa de boc » ajostet lo pròprietarì dau vira fiau 
sur un air de commandant. 

 

 E veiquì aurià polgut ‘cabar aquì ma nhòrla mas ai perdut lo fiau de mas eidéias. 

 Nhorla escrita per Joan Loïs SAVINHAC 

 Revirada en Òccitan per lo ‘talier òccitan de VANSENS 

L’istòria vertadiera dau vira fiau dau Fernand 

« ha queu putain de bazar!!!! » 



 21 

 

Clin d’œil occitan 

L’histoire véridique du rotofil 

Le Fernand de Sauteranne était bien embarrassé. Depuis deux jours, il tournait et retournait cette putain de notice qui 

accompagnait une machine offerte par son fils. Un engin en forme de perche qui était censé remplacer la faux pour 

couper les orties et les herbes le long du mur. Après avoir mis du pétrole dans le réservoir et tiré comme un diable sur 

la ficelle, la machine avait bien démarré en fumant comme le tracteur de son voisin, le gros Raymond. Ca faisait un tel 

boucan que le chien s’était prudemment replié et que les poules avaient déguerpi en gueulant d’effroi. Ca coupait bien 

les herbes ce bazar. Les ronces, le rosier de la Germaine, (il en a pris une sacrée buffée quand elle a découvert le 

carnage), le petit ballon du drôle… Mais ça projetait aussi des cailloux sur les carreaux et les projectiles n’épargnaient 

pas davantage le visage de Fernand. Ca piquait miladious! « Tu vas ébouiller les fenêtres, grand sacaraud! », hurlait la 

Germaine qui ressemblait un peu à Maïté, celle qui faisait la cuisine dans le poste. Le Fernand la voyait bien gigoter, 

mais n’entendait rien. On aurait dit un moulin à vent. Les hurlements du « gouvernement » étaient couverts par le bruit 

du moteur. Mais voilà, un grain de sable vient parfois contrarier les mécaniques les mieux huilées. Le truc qui tourne 

au bout de la perche, ne coupait plus rien. Ca virait pourtant, mais rien! Fernand avait beau accélérer. Gueuler comme 

un sourd. Ca ne tranchait pas davantage l’herbe. Au bout d’un quart d’heure, perdant ses nerfs, il lança la machine 

dans les orties. Ca ne remplace pas la faux, ce putain de machin moderne. Attiré par les jurons et la colère de Fer-

nand, Raymond pointa le nez derrière la palisse. Les deux voisins se penchèrent sur la machine et après un examen 

méticuleux, en vinrent à une conclusion: il n’y avait plus de fil de plastique au bout de la perche. « Il faut aller voir le 

mécanicien. Je n’y connais rien à ce bazar », confessa Raymond. Il faisait chaud. Et surtout soif. Ce dernier n’eut pas 

besoin de recevoir une invitation par lettre recommandée. Il accepta volontiers l’invitation de suivre Fernand dans la 

cave. Le lendemain, voilà le Fernand embarqué pour Ribérac, avec la Germaine qui avait mis du « sent-bon » pour 

aller à la ville. On avait placé la machine dans la 4L, bien à plat. Arrivés au magasin « Tout sur le pétarou »; le couple 

fut reçu par Mike, le magasinier qui commença par regarder sa montre. « On va fermer dans 5 minutes », dit-il à 

l’adresse du couple. Fernand tenait la machine à la main. « Je ne sais pas comment ça s’appelle, mais ça ne vaut pas 

grand chose. Ca ne marche plus! », lança t-il. « C’est un vire fil », trancha l’employé sur un ton savant. Et d’ajou-

ter :« Mais je ne peux pas l’examiner à présent. On va fermer . Il faudrait que vous preniez rendez-vous et nous vous 

expliquerons le fonctionnement. À première vue, ce n’est pas grave. Il faut simplement ajouter du fil ». « Vous me 

faites bien rigoler. Comment faire pour ajouter du fil dans le vire-fil? », rétorqua l’habitant de Sauteranne. « Je vous l’ai 

dit: prenez rendez-vous et je vous vendrai du fil », répondit Mike. « Mais comment obtenir un rendez-vous? », insista 

Fernand. « Vous passez un coup de fil, en disant que vous avez un souci avec le vire-fil! », conseilla Mike. « Ah ça, 

c’est la meilleure. Nous n’avons plus de téléphone à fil depuis un moment », lui lança Fernand, assez énervé. « Nous 

avons le smartefone depuis 10 ans et même le face bouc », ajouta le propriétaire du vire fil, sur un ton tranchant. Et 

voilà! Cette histoire se terminerait bien si je n’avais soudain un trou de mémoire. J’ai perdu le fil, en sorte.  

(Texte Original) 
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Le coin des jeunes lecteurs 

La maman d’Harry Potter est J.K.ROLLING 

Joanne Rowling, plus connue sous les noms de plume J. K. Rowling                       

et Robert Galbraith, est une romancière et scénariste britannique née                       

le 31 juillet 1965 dans l’agglomération de Yate (Angleterre). Elle doit sa                    

notoriété mondiale à la série Harry Potter, dont les romans traduits en                    

près de quatre-vingts langues  ont  été vendus à plus de 5 00 millions                   

d'exemplaires dans le monde.  

En 1990, alors que son train était retardé, elle a imaginé et  

commencé l'écriture de ce qui allait devenir une œuvre      

comptant sept livres dont le premier tome, Harry Potter à l'école 

des sorciers,  a été publié au Royaume-Uni en 1997. Dix ans plus tard ,   en 2007, l'histoire 

se terminait avec la publication de Harry Potter  et les Reliques de la Mort.                

  

Pour compléter la saga, J.K. Rowling a également signé trois courts volumes au profit    

d'organisations caritatives : Le Quidditch à travers les âges, Les animaux fantastiques : vie et habitat et Les 

contes de Beedle le Barde. Elle a aussi co-écrit le texte de la pièce de théâtre Harry Potter et l'enfant maudit,    

où l'on retrouve son héros devenu adulte. 

 Acclamée par ses lecteurs de tout âge et par la critique, J. K. Rowling a remporté de nombreux prix littéraires, 

notamment les prix Hugo, Locus et Bram Stoker. Elle est réputée pour aborder des idées et des thèmes profonds 

avec accessibilité et humour, et s'attacher régulièrement à des personnages placés en marge de la société. En 

1998, Time Magazine la place en tête de son classement des « 100 Femmes de l'année » et parmi les finalistes 

des Personnalités de l'année en 2007, relevant l'inspiration sociale, morale et politique qu'elle aurait insufflée à 

ses fans. En France, elle reçoit la croix de chevalier de la Légion d'honneur en 2009. L'année suivante, elle est 

également nommée « Femme la plus influente de Grande-Bretagne » par les principaux éditeurs de magazines.  

Elle se tourne vers un public adulte à partir de 2012 en publiant le roman social Une place    

à prendre, puis en  entamant une série policière l'année suivante, sous son second nom de 

plume. Elle devient également scénariste pour le cinéma à partir de 2016 en étendant son 

univers sorcier à travers la série de films Les Animaux fantastiques, dont le premier volet a 

connu un succès international.  

 

Le succès planétaire de son heptalogie romanesque, des films adaptés ainsi que 

des travaux dérivés de Harry Potter lui ont permis d'acquérir une fortune         

considérable, dont une partie est régulièrement reversée à de nombreuses    

associations caritatives luttant contre la maladie et les inégalités sociales. 

J. K. Rowling est devenue une philanthrope reconnue en cofondant notamment 

l'association Lumos (anciennement le Children's High Level Group) en 2005 

qui œuvre pour la protection de l'enfance. 
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Mon premier est le contraire de haut. 

Mon deuxième est le contraire de rapide. 

Mon troisième est le contraire de matin. 

Mon tout se trouve dans le jardin. 

Qui suis-je?  

 

Charade 

Devinette  
 

Monsieur et Madame Sérien ont une fils, comment  

s'appelle-t ‘il ? 

Mots-Croisés 

Jean (J’en sais rien) 

Place le mot repéré par un chiffre dans sa case,  
mais attention, tu dois l’écrire en anglais! 

1.Apple  2. Kiwi  3. Mangosteen  4. Persimmon  5. Banana    

6. Grapes   7. Papaya   8. Lemon   9. Pear   10.Pineapple 

 

Balençoire 

(Bas lent soir) 

 

Le coin des jeunes lecteurs 
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